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Protokoll der  
Jahreshauptversammlung 2009  
vom 04.09.2009 
 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Reiner Ahnert eröffnet die Jahreshauptversammlung um 19.12 Uhr. 
Er erläutert den Ortswechsel von der Gaststätte Deutsches Haus zur Aula der Wilhelm 
Raabe Schule. Er bedankt sich beim Schützenverein für den Verkauf der Getränke und 
teilt mit, dass alle Getränke einen Euro kosten. Nun folgt die Begrüßung der anwesenden 
Mitglieder, der Gäste des Ehrenrates, der stellvertretenden Bürgermeisterin der Stadt 
Sehnde Meike Vorholt, unserer Ortsbürgermeisterin und stellvertretenden 
Bürgermeisterin der Stadt Sehnde Gisela Neuse, Brigitte Batzer vom Ortsrat und Stefan 
Langer als Fachausschussleiter für Schule, Sport und Soziales der Stadt Sehnde. 
Reiner stellt die Veränderung des Vereinswappens (der gelbe Rand wurde durch einen 
weißen Rand ersetzt) vor. 
 
1.1. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
100 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. Die Einladung ist satzungsgemäß 
erfolgt. 
 
1.2. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an Heinz Zawaki, Karl Heinz Wildner und 
Jürgen Kleinert. 
 

2. Grußworte der Gäste 
Meike Vorholt bedankt sich für die Einladung. Sie bedauert den Tod von Jürgen Kleinert. 
Sie lobt die Jugendarbeit des Vereins und betont den hohen Stellenwert des Vereins für 
die dörfliche Gemeinschaft und die Geselligkeit. 
Gisela Neuse beglückwünscht den Verein für seine Erfolge im letzten und diesem Jahr. 
 

3. Ehrung von Vereinsmitgliedern: 
3.1. Sportliche Erfolge 
Fußball:  C-Jugend 
Fußball:  A-Jugend 
Fußball: A-Team Herren 
Turnen: Sportakrobatik 
Volleyball: Mix-Team 
 
3.2 Ferdinand-Wahrendorff-Preis  
Fußball:   Torsten Kuhn 
Tischtennis: Ingo Eibes, Matthias Schmidt, Andreas Weber 
 
3.3. Heinz-Meyer-Gedächtnispreis 
Werner Schardt 
 
3.4. Ehrungen für 25 Jahre Mitgliedschaft im MTV Ilten 
Heinz-Ingo Schlüter 
Florian Ehlers 
Marianne Weber 
Maria Schlüter 
Johannes Schlüter 
Meike Neumann 
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3.5. Ehrungen für 40 Jahre Mitgliedschaft im MTV Ilten 
Ulrich Bartels 
Klaus Harnack 
Friedrich Bode 
Peter Jungclaus 
Marga Wetcke 
Horst Bergmann 
Achim Böker 
Kristina Schröder 
Jupp Haverkamp 
 
3.6. Ehrung für 50 Jahre Mitgliedschaft im MTV Ilten 
Gerhard Ortelt. Die Ernennung zum Ehrenmitglied erfolgt einstimmig. 
 

4. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 06.09.2008 
Wieder wird der Antrag in diesem Jahr gestellt: Das Protokoll wird nicht mehr verlesen. 
Kopien liegen auf allen Tischen und können eingesehen werden. Der Antrag wird ohne 
Gegenstimme genehmigt. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 06.09.2008 
wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

5. Bericht des Vorstandes und der Abteilungsleiter 
Der 1. Vorsitzende Reiner Ahnert berichtet, dass sich die Schachabteilung aufgelöst 
hat. Der Schach-Trainer bekam 30€ je Übungsstunde. 4,50€ hat der Verein, wie bei allen 
anderen ÜL´s auch, getragen, der Rest wurde aus Sonderbeiträgen der Schachmitglieder 
finanziert.  Da er aber seine abgelaufene Lizenz nicht verlängern lassen wollte, konnte 
der Verein auch nicht mehr die 4,50€ zahlen. Dies führte zur Trennung und damit zur 
Auflösung der Abteilung.  
Das Übungsleitertreffen im Gasthaus Steiner am 21.11.2008 war wieder sehr 
erfolgreich und gesellig. Am 13.01.2009 fand ein reines Arbeitstreffen im Rathaus statt. 
Neues Angebot: Behindertenabteilung in Zusammenarbeit mit dem Klinikum 
Wahrendorff für deren Bewohner. Der Trainer Marcel Wendt wird vom Klinikum gestellt. 
Die Zeiten liegen zwischen Schulschluss und Trainingsbeginn vom Verein. Unser Vorteil 
ist die Gewinnung von Mitgliedern und die Möglichkeiten, entsprechende Zuschüsse zu 
beantragen. 
Am Weihnachtsmarkt der Kirche wird der Verein nicht mehr teilnehmen. Es ist jeder 
Abteilung freigestellt, sich zu beteiligen. 
Das Osterfeuer 2009 war ein voller Erfolg. Der Standort Schützenplatz mit Feuertonnen 
wurde bei hervorragendem Wetter sehr gut angenommen. Die Einnahmen zeigten ein 
Plus von 3.359,00 Euro. Abzüglich des Minuses von 919,06 Euro vom Osterfeuer 2008 
blieb ein Plus von 2439,94 Euro. Reiner bedankt sich beim Schützenverein, der 
Ortsfeuerwehr, dem Kaninchenzuchtverein, dem Koch, dem Orga-Team und den vielen 
Helfern für die Mithilfe. 
Beim Schützenfest war der MTV beim Ausmarsch wieder zahlreich vertreten. 
Die Tanzgruppe für Erwachsene wurde neu eröffnet. Unter der Leitung von Christiane 
Kellmann trifft man sich in geselliger Runde mittwochs von 19:30 bis 21 Uhr.  
Eine neue Sporthalle in Sehnde, Feldstr. 2, wurde eröffnet. Hallenzeiten für den MTV: 
freitags von 17 bis 20 Uhr und samstags von 8 bis 16 Uhr. 
Von der Stadt Sehnde gibt es einen Jugendzuschuss von 4 Euro für jeden 
Jugendlichen. Das sind bei 455 Jugendlichen in 2009 1820 Euro. Die Verwendung ist 
ausschließlich für die Jugendlichen, die auch den Verwendungszweck selbst bestimmen. 
Es wird ein Jugendrat gebildet. Jede Abteilung stellt einen Jugendlichen. Diese, plus ein 
Jugendleiter, besprechen dann mit dem Vorstand, wie das Geld eingesetzt werden soll. 
Die Beleuchtung in der Turnhalle wurde erneuert. 
Der Pressewart ist nach einmonatiger Amtszeit von seinem Amt zurückgetreten. 
Bei der Sportlerehrung der Stadt Sehnde gab es 6 Ehrungen für den MTV. 
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Die Hallennutzungsgebühr hat sich von 32 Euro/Stunde auf 29,93 Euro verringert, da 
mehr Stunden in Anspruch genommen werden konnten. 
Das Treffen mit dem Ortsrat ist gescheitert. Von 9 Ortsratmitgliedern waren nur 2 
anwesend. 
Der Sommer-Biathlon in Gemeinschaft mit dem Schützenverein hat viel Spaß gemacht.  
Am 22.08.2009 hat ein Sponsoren-Treffen gemeinsam mit dem Förderverein des MTV 
Ilten in positiver Runde im Rudolf’s Inn stattgefunden. Reiner bedankt sich bei allen 
Sponsoren, Förderern und Helfern. 
 
5.1. Anschließend folgen die Berichte der einzelnen Abteilungen 
5.1.1. Bericht der Abteilung Badminton – Berndt Dobbrick 
5.1.2. Bericht der Abteilung Faustball – Michael Fritsch 
5.1.3. Bericht der Abteilung Fußball – Berndt Alten 
5.1.4. Bericht der Abteilung Fußball Jugend – Berndt Alten 
5.1.5. Bericht der Abteilung Gymnastik – Ellen Köhler 
5.1.6. Bericht der Abteilung Leichtathletik – Wolfgang Ortgiehs 
5.1.7. Bericht der Abteilung Tennis – Wolfgang Ziehn 
5.1.8. Bericht der Abteilung Tischtennis – Marc Wölbitsch 
5.1.9. Bericht der Abteilung Turnen – Bettina Bollig 
5.1.10. Bericht der Abteilung Volleyball – Frank Pooch 
 

6. Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2008/2009 
Es berichtet Sigrid Hartmann (Auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 
 

7. Bericht der Kassenprüfer 
Ulli Scholz berichtet, dass er gemeinsam mit Cord Köhler die Kasse am 03.09.2009 
geprüft hat und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Er beantragt die Entlastung für  
   1. den Schatzmeister und  
  2. den Vorstand. 
 

8. Entlastungserteilung für das Geschäftsjahr 2008/2009 
Den Anträgen auf Entlastungserteilung des Schatzmeisters und des Vorstandes wird 
jeweils einstimmig zugestimmt. 
Michael Schröder und Sigrid Hartmann werden kommissarisch den Schatzmeister 
ersetzen bis zur Neuwahl bei der Jahreshauptversammlung 2010. 
 

9. Bestätigung der Abteilungsleiter, soweit neu gewählt 
Badminton  Berndt Dobbrick, Regine Raddatz 
Faustball  Michael Fritsch, Torsten Wegener 
Fußball  Berndt Alten, Gerhard Ortelt, Andreas Lange 
Gymnastik  Ellen Köhler, Annegret Böhme 
Leichtathletik Wolfgang Ortgiehs, Dieter Krink 
Tennis  Wolfgang Ziehn, Reinhard Müller 
Tischtennis Alexander Wagner, Marc Wölbitsch, Detlef Holzkamp 
Turnen  Sigrid Hartmann, Bettina Bollig, Anka Dobbrick 
Volleyball  Frank Pooch, Reiner Ahnert 
Die Bestätigung aller Abteilungsleiter erfolgt einstimmig. 
 

10. Festsetzung der Beiträge für das Geschäftsjahr 2009/2010 
Die bisherigen Beiträge sollen beibehalten werden. Jedoch stellt der Vorstand den 
Antrag, dass für die passiven Mitglieder der Beitrag auf Antrag ab 01.10.2009 auf 4 Euro 
gesenkt werden soll: Der Antrag wird mit 8 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen 
angenommen. 
 

11. Haushaltsvoranschläge für das Geschäftsjahr 2009/2010 
Michael Schröder erläutert anhand einer Präsentation (auf Wunsch bei der 
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Vereinsführung einsehbar) die Haushaltsvoranschläge. 
Franz Bollig stellt fest, dass die Aufstellung nicht korrekt sei. Er hat erklärt, dass ein 
Haushaltsvoranschlag in 4 Positionen aufgeteilt werden muss: in den ideellen Bereich, 
den allgemeinen Wirtschaftsbetrieb, den Zweckbetrieb, (die 4. Position war ihm 
entfallen). Er könne keine Zahlen im Einzelnen nachprüfen, er unterstellt aber auch 
niemanden, dass die Zahlen nicht korrekt seien. Er führt als Beispiel auf, dass es nicht in 
Ordnung sei, dass der Kontostand ein Guthaben von ca. 47.000 Euro aufweist, was über 
eine so lange Dauer nicht zulässig ist. Auch andere Punkte seien nicht korrekt, z.B.: dass 
die Position mit 100 Euro Zinserträge zu gering ausfällt und ein zweites Beispiel, dass die 
Steuern nicht ausgewiesen seien. Auf weitere Details wollte er nicht eingehen. Er habe 
bereits in der letzten Vorstandsitzung darauf aufmerksam gemacht und auch die Mithilfe 
für den Haushaltsvoranschlag angeboten. 
Dazu Reiner: die Form des Haushaltsvoranschlages wurde aus den letzten Jahren 
übernommen. Ein Steuerberater wurde aufgesucht und wird den Vorstand zukünftig 
unterstützen.  
Auch Michael argumentiert, dass er sich an die Haushaltsplanung der letzten Jahre von 
Jürgen Kleinert gehalten habe. Er sagt, dass aus der wirtschaftlichen Situation heraus 
keine höheren Zinserträge erzielt werden könnten. Er erklärt, dass sich alle trotz der 
schwierigen Umstände, die durch die schwere Krankheit und den Tod von unserem 
Schatzmeister entstanden sind, bemüht hätten diesen Haushaltsvoranschlag zu 
erstellen. 
Der Einwand von Franz wird allgemein diskutiert. 
Reiner fragt Franz, warum er erst in diesem Jahr die Haushaltsvorschläge bemängeln 
würde und das nicht schon in den letzen Jahren getan hat. Darauf hat Franz nicht 
geantwortet. Reiner erklärt noch einmal, dass sie nach bestem Wissen und Gewissen die 
Hausaltsvoranschläge erstellt haben. 
Die Vorschläge werden mit 2 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen genehmigt. 
 

12. Ausblick 2009/2010 
Oktoberfest: Erstmals wird der Förderverein der Feuerwehr Ilten und die Feuerwehr Ilten 
gemeinsam mit dem Förderverein des MTV Ilten und dem MTV Ilten das Iltener 
Oktoberfest durchführen. Dies soll auf dem „Brandes-Hof“ am Thie am 17. Oktober 2009 
stattfinden. Zukünftig immer am 1. Samstag im Oktober. 
Vereinsheim: Reiner stellt noch einmal einige mögliche Standorte vor. Der Bau wird ca. 
150.000 Euro kosten. Es werden Gespräche mit Wahrendorff geführt und auch von dort 
Bereitschaft signalisiert. Bisher gibt es aber noch keine Vereinbarungen und keine festen 
Aussagen. Das Vereinsheim kann nur mit Beschluss der Versammlung gebaut werden. 
Das ist heute nicht möglich. Es kommen noch Vorschläge, wie z.B. ein gemeinsames 
Vereinsheim mit dem Schützenheim, oder es sollte eine Mitgliederbefragung 
durchgeführt werden, ob ein Vereinsheim von allen Mitgliedern gewünscht wird. 
Mit dem Beginn des Baus des 3. Sportplatzes kann vielleicht am 2.1.2011 gerechnet 
werden. Das Gelände ist erst vor kurzem in den Besitz der Stadt Sehnde übergegangen 
und muss erst noch in Bauland umgewandelt werden. Frau Neuse lädt Reiner zur 
nächsten Ortsratssitzung am 21.09.2009 ein. 
 

13. Mitteilungen ohne Beschlussfassung 
Es liegen keine Anträge vor. 
Reiner Ahnert bedankt sich für die Teilnahme und wünscht ein erfolgreiches Sportjahr 
2009/2010.  
Er schließt den offiziellen Teil um 21.35 Uhr 

 


